

XII CONGRESO NACIONAL DE LA ASOCIACIÓN ESPAÑOLA DE MEDICINA Y CIRUGIA DEL PIE

SEGUNDA MESA REDONDA: «METATARSALGIAS YATROGENICAS»

J. VALENTI ARDANUY

INTRODUCCION

El motivo de solicitar esta ponencia, fue el intentar reunir en un estudio desequilibrios metatarsales que provocamos con los diferentes tratamientos, quirúrgicos o no.

A menudo un tratamiento correcto en sí puede llevar a un desastre si no se ha efectuado una valoración de las siguientes posibilidades que tenemos y la mejor elección para cada caso.

La zona metatarsal debido a su triple función de sostén, movimiento e impulsión puede ser la encrucijada de múltiples patologías.

Las diferentes teorías biomecánicas pueden plantearnos enfoques distintos para resolver patologías a este nivel. Así, la existencia de un arco anterior o no, la transmisión de las fuerzas del retropié al antepié, el distinto apoyo de la zona metatarsal, las diferentes anatomías existentes, y muchísimas preguntas que podemos plantearnos.

Los factores externos yatrogénicos pueden compararse con la misma yatrogenia que todos podemos observar en nuestras

consultas por culpa del calzado esencialmente femenino. Si en las consultas vemos tan poca proporción de varones afectados es que ¿tienen diferente anatomía?, al no ser así la proporción de alteraciones debería ser la misma en ambos casos.

Por todo ello dividimos esta ponencia en tres partes esencialmente distintas:

1. Aspectos biomecánicos básicos de la metatarsalgia.
2. Encuesta multicéntrica sobre las metatarsalgias.
3. Exposición de las distintas yatrogenias que pueden llevar a la metatarsalgia.

Mi agradecimiento a todos los compañeros que han colaborado conmigo para el buen desarrollo de esta ponencia.